
合志市社協「スペーシアれんが」
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い
ご意見

1

スペーシアれんがでの子どもたちの活動等のスペースは十分に確保

されているでしょうか（主な活動場所：スペーシアれんが、にじの

部屋、近隣の公園や牧場等）。

12 3 0 1

2

スペーシアれんがでは、国家資格等の資格保有者にて支援を行って

います。職員の人数や専門性は適切でしょうか。（主な資格：社会

福祉士、精神保健福祉士、介護福祉士、看護師、保育士、作業療法

士、公認心理師、管理栄養士など）。

13 1 0 2 可能であれば言語聴覚士もいてほしい。

3

生活空間は、子どもたちにわかりやすく構造化された環境になって

いると思いますか。また、スペーシアれんがの設備等（広さ・ス

ロープ・バリアフリー化の配慮）は適切でしょうか。

15 1 0 0

4

生活空間は、清潔で、心地よく過ごせる環境になっていると思いま

すか。また、こども達の活動に合わせた空間となっていると思いま

すか。

16 0 0 0

5
こどもさんのことを十分に理解し、こどもさんの特性等に応じた専

門性のある支援が受けられていると思いますか。 
14 2 0 0

6
スペーシアれんがが公表している支援プログラムは、スペーシアれ

んがの提供する支援内容と合っていると思いますか 。
14 1 0 1

7

こどものことを十分理解し、こどもさんとご家族の思いや希望を踏

まえたうえで、わくわくシート（個別支援計画）が作成されている

と思いますか。

16 0 0 0

8

わくわくシート（個別支援計画）にあるご本人・ご家族への支援、

移行支援、地域連携について、こどもさんの支援に必要な項目が適

切に設定され、その上で、具体的な支援内容が設定されていると思

いますか。

16 0 0 0

9
わくわくシート（個別支援計画）に沿った支援が行われていると思

いますか。
15 0 0 1

10

スペーシアれんがの活動プログラムは固定化されないよう工夫され

ていると思いますか。（主な活動：制作、音楽、運動、作業、学

習、ソーシャルスキルトレーニング、地域交流会等）

15 1 0 0

11

⑩に対して、子どもさんが楽しみにされている活動を具体的にお教

えください。また、今後取り入れてほしい活動など、ご意見、ご要

望がありましたらご記入ください。

クッキング、買い物。

制作、スイング。

学童に通う子どもたちとの交流。

お散歩。

パラバルーン、ジュン先生のダンス、

サーキットなど体を動かす活動が大好き

なようです。

・美化感染チームがイニシアチブを取り、より快適な生活

空間となるよう環境整備を行っています。また、日々の清

掃に加えて、委託業者による定期的なワックス清掃やエア

コン清掃など、年間を通して清潔保持に努めています。

・各専門職の視点より、ご家庭や関係機関からのお子さま

に関する情報収集（アセスメント）を行っています。それ

ぞれの専門的見地を踏まえてお子さまの共通理解の形成を

図り、チームとしての支援の提供に努めています。

・総合的な支援の推進及び事業所が提供する支援の見える

化を図ることを目的として、事業所における支援の実施に

関する計画（支援プログラム）の作成、公表が令和7年度よ

り義務化されました。ここに記した支援方針等を踏まえ、

法人、事業所の理念の実現に向けた取り組みを継続してい

きます。

・こどもや保護者との面談等にて将来の夢や希望、現在の

ニーズや課題を把握し、担当職員（担当者、機能訓練、児

童発達支援管理責任者の3名体制）にてわくわくシート（個

別支援計画）を作成しています。

・わくわくシートについて、こどもの主体性を育むこと、

また保護者への説明責任を果たすことを目的とした様式と

しています。
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・これらの内容はわくわくシートの３ページ目に記載され

ています。ご本人の支援のほか、ご家族の支援、移行支

援、地域連携（地域支援）に関する取り組みも継続してい

きます。

・半年に１回程度のご本人、ご家族との面談（モニタリン

グ・評価面談）を通して、支援経過に関する説明を実施し

ています。ご不明な点がありましたらお気軽にお尋ねくだ

さい。

・今年度は令和6年度報酬改定に示された5領域（「健康・

生活」、「運動・感覚」、「認知・行動」、「言語・コ

ミュニケーション」、「人間関係・社会性」）とのつなが

りを意識して活動プログラムを計画しました。また休校日

には、地域住民やボランティアの方との交流、地域や季節

の行事を多く取り入れました。

・ストリートダンス教室や歯科教室（歯科衛生士による歯

みがき指導）など、外部講師による活動を今年度も継続し

ました。

・こどもたちにとっていろいろな経験や体験につながるよ

う、今後も多彩な活動プログラムを企画していきます。次

年度は外出行事などのお楽しみ企画を増やしていけたらと

考えています。

事業所名

ご意見を踏まえた対応

・建物は指定基準以上の面積です。今ある環境のなかで、

こどもの特性、活動プログラム、感染管理の観点から適宜

部屋の用途を検討しながら支援を行っています。

・にじの部屋（別棟の建物）の活用、園芸や運動等の屋外

活動の導入、日々の整理整頓などにより、スペース確保に

努めています。

・指定基準に加えて、手厚い支援ができるよう加配を含め

た職員数（有資格者）となっています。長期休暇時はさら

に臨時的に加配を行っています。

・言語聴覚士に関して、現在配置できていませんが、今後

の配置に向けて調整を行う予定です。

・療育環境チームがイニシアチブを取り、構造化（視覚支

援）に取り組んでいます。今後もこどもの障害特性や状況

を踏まえ、安全計画に基づく定期点検、バリアフリー化や

構造化等について適宜検討し、こどもたちにとって過ごし

やすい生活空間となることを目指していきます。

利用児童数：40名（回収数16名）

令和6年度 保護者等からの事業所評価の集計結果 公表日：令和7年3月31日公表



12

スペーシアれんがでは、合志市社会福祉協議会の放課後児童クラブ

（学童保育）や児童館のこどもたちとの交流の機会を設けていま

す。地域のこどもたちと交流する機会は適切でしょうか。

12 1 0 3

13

スペーシアれんがの利用を契約されるときや、障害福祉サービス報

酬改正があった時など、支援内容や利用料の説明を行っています。

丁寧な説明がなされているでしょうか。

16 0 0 0

14
わくわくシート（個別支援計画）を示しながら、支援内容の説明が

なされましたか。
16 0 0 0

15

家族に対して、家族支援プログラム(ペアレント・トレーニング等)

やご家族等も参加できる研修会や情報提供の機会等が行われていま

すか。

11 1 0 4

16
こどもさんの健康や発達の状況などについて、連絡帳や面談などを

通して日頃からご家族と共通理解ができているでしょうか。
15 1 0 0

17
担当者会議や面談などの場において、こどもさんへの対応の仕方な

ど育児に関する助言等の支援が行われていますか。
16 0 0 0

18
スペーシアれんがの職員から共感的に支援をされていると思います

か。
16 0 0 0

19

家族交流会の開催により、保護者同士またはきょうだい同士など、

ご家族の交流の機会が設けられ、ご家族への支援がされているで

しょうか。

12 1 0 3

20

こどもさんやご家族からの相談・申し入れについて、苦情受付担当

者、苦情解決責任及び第三者委員会を設置し、適宜対応に努めてい

ます。こどもさんや保護者に対してそのような場があることについ

周知・説明され、相談や申し入れに対して、迅速かつ丁寧に対応し

ているでしょうか。

14 0 0 2

21

こどもさんやご家族への連絡手段として、連絡帳の記載や電話・公

式LINEでの対応、送迎時の伝達は適切になされているでしょう

か。

15 1 0 0

22

スペーシアれんがだよりを定期的に発行し、日常の活動の様子や行

事予定などをお知らせしています。ご覧いただいておりますでしょ

うか。

16 0 0 0

いつも写真を見ながら話をしています

いつも楽しく拝見しています。

写真をたくさん載せてあるのでイベント

ごとの情景が伝わってくる。

たくさんの写真を見て娘が説明してくれ

ます。

23

個人情報について「個人情報取り扱い業務概要説明書」に基づいて

ご家族へ説明し、個人情報の取り扱いに関して文書で同意を得たう

えで管理をしています。個人情報の取り扱いは十分注意されている

でしょうか。

16 0 0 0
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・同法人（社会福祉協議会）内に放課後児童クラブ（学童

保育）や児童館があり、「同じ地域で暮らす同世代のこど

もたち同士の育ちあい」を目的に、地域のこどもたちと交

流する機会づくりに取り組んでいます。

・昨年度に引き続き、主に長期休暇中に連続した交流プロ

グラムを立案し、地域交流を実施しました。交流を重ねる

ことで友だち意識が芽生え、それぞれに楽しくかかわりあ

う姿が見られています。

・次年度も社会福祉協議会内こども支援センターとの協働

の取り組みを深め、地域の輪やつながりが広がっていくよ

うに地域福祉の推進に努めていきます。
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・スペーシアれんがの新規契約契約や障害福祉サービス報

酬改定があった際には、各種書類に基づいて説明（個別・

グループ面談）を行っています。

・新規利用の際にはれんがの概要や留意事項を記載した

「ご利用のしおり（次年度刷新予定）」を配布していま

す。

・これからも安心してれんがをご利用いただけるよう、説

明責任を果たしていきます。

・わくわくシートの説明は、ご本人やご家族との面談を原

則として実施しています。ご不明な点がありましたらお気

軽にお尋ねください。

・現在、ペアレント・トレーニングなどと銘打った取り組

みは実施できていませんが、家族交流会等の際にお子さま

の対応などについてご家族とお話しする時間を設けていま

す。

・ご家族対象の研修会等の実施を今後の課題とし、家族応

援プロジェクト（仮）の体系化に取り組んでいきます。

・日常的なご家庭とのやり取りのほか、家族面談や担当者

会議の場などを通して、お子さまの状況や発達課題に関す

る共通理解ができるよう努めています。

・今年度、職員間の情報共有のあり方に関するご要望があ

り、ご家庭からの伝達事項について適宜対応できるよう、

今後も職員間で留意していきます。

・今年度は２回家族交流会を実施しました（芋あんだんご

汁会、ボッチャ大会）。今後もみなさまのご意見を参考

に、親子レクリエーションや茶話会など、保護者同士のつ

ながりづくりに関する新たな取り組みを検討していきま

す。

・公式LINEアカウントの活用が定着し、ご家庭と事業所間

の連絡がスムーズにできるようになりました。LINEのほ

か、連絡帳や送迎の時間も活用し、今後もこどもたちの様

子や連絡事項を各ご家庭へ適切に伝達できるよう、職員間

の申し送りを徹底していきます。

・毎月「スペーシアれんがだより」を発行しています。今

後も写真を多く掲載し、こどもたちの様子や活動内容に関

する情報発信を進めるとともに、内容の充実化に努めてい

きます。

・また合志市社会福祉協議会の広報誌として、毎月「ほっ

とライン」を発行しています。合志市社協や地域福祉に関

するお知らせを発信していますので、ご覧いただけると幸

いです。

・その他、公式LINEアカウントを活用した個別の写真提

供、れんがの取り組みに関する広報活動を継続していきま

す。

・ご要望や苦情について、迅速かつ丁寧な対応を心がけて

います。職員ミーティングにて改善策を検討し、全職員が

共通認識をもってその後の対応ができるよう、情報共有に

努めています。ご要望等ありましたら、いつでもお気軽に

お知らせください。

・保護者のみなさまへ、これからもご家族の思いに寄り

添った相談支援、また各専門職の強みを活かした助言がで

きるよう、事業所や職員のスキルアップに努めていきま

す。子育てに関することなど、いつでもお気軽にご相談く

ださい。

・「個人情報取扱い業務概要説明書」に基づいて、各家庭

より同意を得たうえで個人情報を管理しています。

・適切な個人情報の取り扱いに留意した日常業務の遂行を

目的に、必要に応じてれんが安全管理委員会にて個人情報

保護に関する研修を適宜実施しています。



24

スペーシアれんがでは、事故防止マニュアル、緊急時対応マニュア

ル、防犯マニュアル、感染症対応マニュアル等が策定し、それに準

じて必要時にご家族へ説明しています。適宜対応はなされているで

しょうか。また、発生を想定した訓練が実施されていますか。

11 3 0 2

25

非常災害の発生に備えて、合志市社会福祉協議会消防計画に基づい

て、定期的に避難、防災、不審者対応訓練を行っています。非常災

害発生時に備えた対応は適切になされているでしょうか。

10 2 0 4
利用日が重ならないと避難訓練は参加で

きない。

26

スペーシアれんがより、こどもの安全を確保するための計画につい

て周知される等、安全の確保が十分に行われた上で支援が行われて

いると思いますか 。

12 1 0 3

27

事故等（怪我等を含む。）が発生した際に、スペーシアれんがから

速やかな連絡や事故が発生した際の状況等について説明がされてい

るでしょうか。

13 0 0 3

28 こどもは安心感をもって通所していますか。  16 0 0 0

29 こどもさんはスペーシアれんがへの通所を楽しみにしていますか。 16 0 0 0

30 事業所の支援に満足していますか。 16 0 0 0

31
スペーシアれんが、合志市社会福祉協議会へのご意見、ご要望をお

聞かせください。
いつもありがとうございます。

・左記のマニュアルに関して、各委員会（安全管理委員

会、防災委員会、感染対策委員会）を中心に取り組みを推

進しています。

・今年度も研修や訓練を実施しましたが、今後も全職員が

これらの業務を遂行できる体制づくりを目標に、厚生労働

省やこども家庭庁、熊本県等の指導を踏まえた活動を継続

していきます。

・防災委員会が中心となり、年2回の避難・防災訓練、年1

回の不審者対応訓練を実施し、長期休暇時はこどもたちの

活動の一環として取り組みました。

・合志市社協消防計画、合志市社協事業継続計画（BCP）

を整備し、非常災害時等にもサービスを継続的に提供でき

る体制の構築に努めています。

・れんがにおけるこれらの取り組みを各ご家庭へお伝えで

きるように、れんがだよりや公式LINEアカウント等の活用

について検討していきます。
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・事故等の発生時には各種マニュアルに則った対応を基本

としていますが、迅速な保護者への連絡や連携に留意して

います。内容の詳細について、ご家庭への周知ができてい

ない部分もあり、「ご利用のしおり」への加筆などを次年

度の課題として取り組みます。

・令和６年度より、安全に関する事項についての計画（安

全計画）の策定が義務付けられ、れんがでもこどもたちの

安全確保を目的に取り組みを実施しています。

・この内容に関してはご家庭への周知ができていない部分

もあり、次年度は啓発活動を行っていきます。

・この「保護者からの事業所評価の集計結果(公表）」は、

保護者等のみなさまよりご回答いただいた「令和6年度保護

者アンケート」の結果を集計したものです。お忙しいな

か、アンケートへご協力いただき、ありがとうございまし

た。

・保護者のみなさまからいただいたご意見を踏まえ、次年

度の事業方針や取り組みのを検討を行っています。今後も

こどもたちや保護者のみなさまにとって楽しく、また安心

してスペーシアれんがをご利用いただけるよう、「やさし

くておだやかな福祉社会の創造」、「地域のなかで育む療

育」の理念のもと、職員一同資質向上に努めていきます。

・ご意見、ご要望など何かありましたら、いつでもお知ら

せください。今後もスペーシアれんがをよろしくお願いい

たします。


